

PP, 8

21/11/2025

**NACIONAL** 





Nadie se paró por CU Encapsulan marcha Z, que solo tuvo 150 manifestantes

ORGE MARTÍNEZ

## Policías encapsulan la marcha Z, que solo movió a 150 personas

**CdMx.** Estudiantes de la UNAM no se sumaron ayer a la protesta convocada en el circuito de Ciudad Universitaria

JORGE MARTÍNEZ CIUDAD DE MÉXICO

Poco antes del mediodía de ayer, un grupo de 150 personas, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad capitalina, iniciaron una manifestación que partió del Ángel de la Independencia hacia el primer cuadro de la capital.

El grupo avanzó por carriles centrales de Avenida Paseo de la Reforma, pero casi al llegar a la Glorieta de las Mujeres que Luchan fue obstaculizada por una barrera de decenas de policías con escudos de acrílico que impidieron el paso.

En ese punto permanecieron por más de dos horas, mientras que en el primer cuadro de la ciudad se realizaba el desfile cívicomilitar con el que cada año se conmemora el inicio de la Revolución mexicana.

Una vez que concluyó el acto oficial, las autoridades retiraron la valla de policías y permitieron que los manifestantes avanzaran hacia la zona centro; el contingente era conformado por personas de diferentes generaciones, algunas de las cuales llevaban banderas de México o pancartas. rrolló sin incidentes relevantes. Solo un hombre fue detenido

A lo largo del trayecto, los asistentes lanzaron consignas dirigidas a diversas autoridades, pero no realizaron actos de confrontación ni daños a terceros.

A las 15:15 horas, ya en el Centro Histórico, los manifestantes fueron encapsulados por elementos de la policía sobre las calles 5 de Mayo, Madero y Palma, a una cuadra del Zócalo.

El cerco policiaco impidió su ingreso a la Plaza de la Constitución, donde los participantes pretendían culminar su movilización, pero seguía ocupada por unidades militares que fueron exhibidas para el disfrute de la ciudadanía.

Tras varios minutos de tensión, el contingente permaneció en calma y no se reportaron agresiones ni altercados.

La movilización concluyó sobre la intersección de 5 de Mayo y Palma, donde el grupo decidió retirarse de manera ordenada.

Autoridades capitalinas reportaron saldo blanco y destacaron que, pese a los momentos de contención, la jornada se desarrolló sin incidentes relevantes. Solo un hombre fue detenido por posesión de drogas y otros cinco fueron presentados ante un juez cívico por una riña.

Este mismo jueves se había convocado a otra movilización dentro de Ciudad Universitaria, la cual saldría desde la Biblioteca Central, recorrería parte del circuito universitario y culminaría en la Torre de Rectoría. Sin embargo, la comunidad universitaria desairó el llamado, por lo que no se efectuó.

## Plan de contención

El secretario de Gobierno de Ciudad de México, César Cravioto, informó que se estableció un diálogo con los manifestantes que marcharon desde el Ángel de la Independencia, no con el fin de impedir la marcha, sino de coordinar el evento con el desfile del 20 de noviembre.

En entrevista con Carlos Zúñiga para MILENIO Televisión, Cravioto detalló que el gobierno estableció una línea de contención para impedir que los manifestantes llegaran al Zócalo mientras avanzaba el contin-

**PERIÓDICO PÁGINA SECCIÓN FECHA** 



PP, 8

21/11/2025





gente militar.

permitir que se cruzara con el negro, confirmó que se detectó a generales, los acuerdos con los desfile, era un tema complicado" pese a que solo se convocaron al-cerca de la ruta del desfile, aun-aunque reconoció que "hubo rededor de 200 personas. "Les que no formaban parte directa algunos (manifestantes) que al dijimos que no podían llegar al de la marcha. "Se les retiró es- notar que no iban a pasar, se mo-Zócalo porque se iban a juntar tos instrumentos para agrediry lestaron un poco, pero la cosa ya con el desfile", aclaró.

Respecto a la presencia de pre- jueces cívicos", apuntó. "Obviamente, no podíamos suntos integrantes del bloque cuatro personas portando palos manifestantes se han respetado, cuatro de ellos se llevaron a los está tranquila", señaló.

Confirmó que, en términos



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



PP, 8

21/11/2025

NACIONAL





Manifestantes contenidos en su paso por Paseo de la Reforma y su paso por 5 de Mayo. JAVIERRÍOS